

DE AYER A HOY

Y ellos, erre que erre

¡Al fin se han fusionado! Cuatro radicales demócratas a las órdenes de Martínez Barrio y tres radicales socialistas presididos por el Sr. Gordón se reunieron en la residencia veraniega del citado ex presidente del Consejo y, después de discutir muy seriamente durante tres horas, llegaron a la conclusión de que todos son unos y de que la fusión de ambos partidos era lo que más falta le estaba haciendo a España. Seguidamente el Sr. Gordón salió para Fuenterrabía a ofrecer al Sr. Sánchez Román la presidencia del nuevo partido, agrupación o lo que sea, y a esa gestión seguirán otras para lograr la agregación de nuevos grupos políticos de izquierda. A ver si así consiguen reunir algo que merezca la pena de que la gente lo tome en serio.

Nada en concreto se sabe aun sobre el maravilloso programa gubernamental que los transfugas del radicalismo y el radical-socialismo piensan desarrollar. Pero lo que si es seguro, según nuestras noticias, es el designio de conservar intacta la Constitución y, sobre todo, de respetar muy especialmente los artículos 24, 25 y 26 de la misma, o sea, aquellos en que imprimió su marca más profunda el sectarismo de las Constituyentes.

No hay quien apes de su burro a estos izquierdistas de procedencia masónica. Han visto con sus propios ojos que precisamente el desarrollo del sectarismo, la persecución a la Iglesia y la legislación antireligiosa han sido los acicates que han provocado la reacción del pueblo español impulsándole a la limpieza general que realizó el 19 de Noviembre. Y cuando por milagro se han salvado del naufragio en que se ahogaron tantos compañeros suyos (¿dónde habrá ido entre otros el Sr. Domingo?) conciben propósitos de persistir en facilitar la corriente que les hundió.

Se comprende que las órdenes de las logias obligan a mucho. Pero el dar coques contra el aguijón no ha sido nunca señal de una excesiva inteligencia.

Movilización

Confesamos que nos hemos hecho un pequeño lío con eso de la movilización proyectada por el notario y ministro Sr. Hidalgo. La palabra, por sí sola, es capaz de alarmar a cualquiera y por eso no tiene nada de particular que la gente se impresionara al oírlo. El ministro, sin embargo, se apresuró a tranquilizar a la opinión aduciendo razones de índole técnica, de práctica de la Jefatura militar, etc., que aconsejaban el efectuar la tal movilización, lo mismo que se prueba periódicamente el funcionamiento de un motor para que esté listo cuando llegue el momento de utilizarlo. La cosa no nos pareció del todo mal pensada.

Pero he aquí que el Sr. Hidalgo va más allá en sus aclaraciones. Y resulta que la movilización no es movilización sino un simple ensayo de concentración de soldados, sin uniforme ni armamento, que tendrá carácter parcial porque solo se realizará en una División y porque no afectará sino a un restringido núcleo de licenciados no reservistas.

Nos encontramos, pues, con que solo unos centenares de ciudadanos practicarán la movilización y solo unas decenas de Jefes militares podrán deducir las consiguientes enseñanzas prácticas, y que de darse más adelante el caso (¡Dios no lo quiera!) de tener que realizar una movilización de verdad el minúsculo ensayo no habrá servido prácticamente para nada. Lo cual no impedirá que haya costado a la nación unos cuantos millones de pesetas.

Y ahí está el lío: Si hace falta ensayar ¿por qué no se hace ensayo general? Si el ensayo no es muy necesario ¿por qué molestar a los ciudadanos que hayan de movilizarse? Si el Tesoro está sin una perragorda ¿por qué gastarse un capital en reunir a unos cuantos ciudadanos? Y si el dinero puede gastarse fácilmente ¿a qué tenemos con el corazón encogido a fuerza de hablarnos de déficits, nivelación, impuestos, reducciones, etc.? A ver si hay quien nos ponga en claro esto, que se lo agradeceremos muy sinceramente.

Siete casas destruidas por el fuego

SEGOVIA.—El gobernador civil manifestó a los periodistas que en el pueblo de Santo Tomé del Puerto se había declarado un formidable incendio. El alcalde del pueblo pidió el envío urgente del servicio de incendios, como así se hizo. También acudió el señor gobernador, juntamente con fuerzas de la Guardia civil.

Trabajaron en la extinción del fuego los vecinos del pueblo, y los de otros comarcas, así como los bomberos y las autoridades pero no pudieron impedir que quedaran destruidas siete casas. Ello se debió a que tenían que subir el agua del río, que está a bastante distancia del pueblo.

El gobernador ha protestado del abandono en que se encuentra este pueblo en cuanto al abastecimiento de aguas.

¡A reformarse!

ALICANTE.—Custodiados por la Guardia civil han llegado el alcalde, los tenientes de alcalde y concejales socialistas del Ayuntamiento de Zafra, y han ingresado en el Reformatorio de Adultos, donde cumplirán la condena que les impuso el Tribunal de Urgencia de Badajoz.

Las negociaciones con el Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO.—Semi-oficialmente se desmiente la suspensión de las negociaciones entre el Estado español y el Vaticano.

Por conducto fidedigno se sabe que las negociaciones no han avanzado un paso desde que comenzaron, por impedirlo los principios básicos de la Constitución española, acerca de los cuales la Intergencia es absoluta entre los dos países.

Uno de los obstáculos mayores lo constituyen la reparación de los templos incendiados, que exige el Vaticano, y a lo cual se niega rotundamente el Gobierno español.

Hoy han conferenciado el Cardenal Pacelli y Pita Romero, ignorándose si esta entrevista ha modificado algo la situación.

Lo que sí se sabe es que a fines de mes llegará Pita Romero a Madrid, para advertir al Gobierno la necesidad de establecer otras ba-

El grave estado social en los Estados Unidos

WASHINGTON.—Las amenazas de huelga en los Estados Unidos van haciendo cada vez más difícil la situación y llenan al Gobierno muy preocupado.

En Nueva York existe la amenaza de una huelga general textil. En Chicago ha tenido que intervenir la policía para evitar desórdenes. En Oregón, cuatro mil pescadores se han declarado en huelga. En Nueva York la Pennsylvania Motor anuncia la interrupción del servicio por la actitud de los conductores de ómnibus.

Desórdenes sociales en Filipinas

WASHINGTON.—Se reciben noticias de Manila (Filipinas) dando cuenta de que fuertes destacamentos de la policía y del ejército han tenido que intervenir para mantener el orden, disolviendo manifestaciones organizadas por los obreros de las fábricas de cigarros, que se han declarado en huelga.

Pérez Madrigal va a fundar un semanario satírico

MADRID.—El señor Pérez Madrigal tiene el propósito de editar en breve un semanario satírico, que titulará «Manos Limpias» y le pondrá como subtítulo «Semanario Político Religioso de la Vida Contemporánea Española».

DR. TEJERINA Cirujano del Hospital provincial Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

ses sobre las que pueda entebiar relaciones con el Vaticano, porque con las actuales no es posible avenencia alguna.

Conversión del agua en bencina

PARIS.—Un ingeniero francés afirma que ha descubierto un procedimiento para convertir el agua del mar en bencina.

Puede producir 500 litros a la hora. Ha pedido al Gobierno varios millones para la cesión del descubrimiento.

AVILA AL DIA

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche

La presidió el alcalde Sr. Meñero, y asistieron los concejales señores Meneses, Hernández Fernández, Sancho, Mulero y González Vallejo.

Se da lectura del acta de la anterior que se aprueba así como cuentas y nóminas.

Para la Comisión una propuesta, hecha por el Sr. Arquitecto, en la que solicita una permata de terrenos con un particular, para encuadrar el nuevo edificio del Gobierno civil.

En ruegos y preguntas el señor Meneses se lamenta de la crisis de trabajo que padecen los obreros de Avila, y solicita que se reúnan las fuerzas vivas para ver el medio de conjurar el paro.

Le contesta el Sr. Mulero manifestando que los representantes en Cortes tienen conseguidas del Estado 300 000 pesetas para obras y en breve se abrirán trabajos en los que encontrarán ocupación a pocos obreros.

Después de otros ruegos y preguntas sin interés se levantó la sesión.

Reyería entre vecinos

Por asuntos de preferencia para el riego de las huacas, cuestionaron en el pueblo de Navalperal de Tormes, Leocadio Salvador y Auga Huertas, Al siguiente día este y sus hermanos Juan y Félix salieron al encuentro del primero y, sin que mediara palabra alguna, le agredieron con un palo, asestándole después tres puñaladas. En aquel momento pasó por aquel sitio un hermano del herido quien, al ver a este tendido en el suelo, le emprendió a palos con los agresores que resultaron con heridas leves. El juzgado instruye diligencias.

Le roban la cartera

A un viajero que llegó a Piedrahíta, hospedándose en una fonda de aquella localidad, le fué sustraída una cartera conteniendo metálico. El perjudicado puso el hecho en conocimiento de la Guardia Civil, y está delivado a los presuntos autores del robo.

SE SUBARRIENDA negocio productivo por no poderlo atender. Razón en esta Administración.

En la vía férrea se encuentra el cadáver de un hombre sacccionado por el tren

En las inmediaciones de la estación de Navalperal de Pinares fué encontrado por el factor Olegario Pérez y guarda agujas Ignacio Pascual un hombre sacccionado por el tren. Avisado el juzgado se persiguió en el lugar de la ocurrencia hallando entre las ropas de aquel una cédula personal a nombre de Nicolás María Gómez de 44 años. El cadáver fué trasladado al depósito donde se le ha practicado la autopsia. Se ignora si el accidente fué casual.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Adolfo García de lesiones en el ojo derecho.

Las fiestas del Buen Suceso

Con motivo de las fiestas de Nuestra Señora del Buen Suceso esta noche se quemará una sesión de fuegos artificiales, por el protécnico de esta ciudad D. Arturo Esteban, en las inmediaciones de la Iglesia de San Vicente.

Sorteo de regalos

Mañana, después de los cultos que se celebrarán en la Iglesia de los Padres Carmelitas, serán impuestas las medallas a los niños nuevos asociados de la Archicofradía del Niño Jesús de Praga, y se sorteará un jilguero y otros valiosos regalos entre los pequeños que asistan a la fiesta.

Incendio

En la casa del vecino de Piedrahíta José de la Calle se produjo un incendio que destruyó parte del edificio y algunos muebles y enseres. El vecindario, autoridades y Guardia civil tomaron parte activa en los trabajos de extinción, sin que hubiera que lamentar desgracias personales. Las pérdidas se calculan en más de diez mil pesetas.

DR. B. LORENZO VELAZQUEZ

catédrico de la Facultad de Medicina de Zaragoza, pasará consulta de enfermedades de Aparato Digestivo y Medicina Interna los lunes, miércoles y viernes de 10 a 12 de la mañana durante el mes de agosto en Reyes Católicos número 5, 2.º

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA del señor Don Luis Mohedano Amores OFICIAL DE CORREOS Falleció en el día de hoy a las nueve de la mañana HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD D. E. P. Los jefes y Oficiales del Cuerpo de Correos; su desconsolada esposa doña Emilia del Castillo Zurbano; hijos Luis, José, Carlos, Antonio y Pedro; madre, doña María Amores; hermanos don Teodulfo (Presbítero), doña Elisa, doña Emilia y doña Virginia Mohedano Amores, don Felipe y doña Matilde Mohedano González; madre política doña Vicenta Zurbano; hermanos políticos doña Aurora Hernández, don Pedro, don José y doña Matilde del Castillo Zurbano; tíos, primos y demás familia, Suplican a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, día 19, a las once de la misma, desde la casa mortuoria, circuito de San Pedro, 8, principal, al sitio de costumbre, y el día 20 a las nueve de la mañana a la misa de entierro que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de San Pedro, de esta ciudad, por cuyo favor les quedarán agradecidos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. Avila 18 agosto 1934. Pompas fúnebres Sres. Viuda de Nicanor San Segundo.—San Segundo, 33.

Ecología de sociedad

Neclológica

La distinguida señora y prestigiosa vicedirectora de la Normal del Magisterio de esta ciudad, doña Francisca Pol, está en estos momentos en el amargo trance de la muerte de su anciana madre, la señora viuda de Pol, que a los 85 años de edad ha pasado en Madrid a mejor vida, previa recepción ferrosa de los Santos Sacramentos y rodeada del cariño de los suyos. La señora viuda de Pol veía padeciendo una enfermedad crónica con las consiguientes molestias que aplempre soportó con ánimo esforzado y cristiana resignación, y no hace aún mucho tiempo fué trasladada a esta ciudad en busca de alivio a su dolencia al lado de su hija doña Francisca; pero fueron inútiles los propósitos y agravada la paciente fué de nuevo conducida a Madrid, donde el padecimiento de dicha señora ha tenido el fatal desenlace que sume en la natural pena a su buena hija doña Francisca, tan respetada y querida en nuestra ciudad, donde goza de merecidas y extensas amistades. De no menores simpatías y afectos gozaba en Madrid y en otros lugares en que vivió su bondadosa madre, cuyo fallecimiento ha causado general sentimiento, pues por sus relevantes virtudes y dotes naturales supo granjearse doquiera sinceros aprecio en el ambiente social en que su vida laboriosa, activa y caritativa se desenvolvió. El entierro y exequias de la finada señora han constituido una expresiva manifestación de duelo, al que nos unimos con sentimiento de verdadero afecto hacia la hija de la finada, doña Francisca Pol, y restantes familiares de la extinta, por cuyo eterno descanso elevamos fervientes oraciones al Señor. —Repentina y rápida dolencia, cuyos extragos no ha podido contener la ciencia médica, ha truncado en su mejor edad la vida del honorable oficial de Correos de esta población, D. Luis Moredano Amores, que en la mañana de hoy y confortado con los Sacramentos de la Iglesia ha entregado su espíritu al Creador, sumiendo en un mar de lágrimas a una esposa querida, prematuramente viuda, y a cinco tiernas criaturas que en su primera edad se ven arrancados al cariño y apoyo insustituible de un padre amantísimo, cuyos afanes y desvelos eran dirigidos intensamente al bien del hogar que un día dichoso formara con la bendición de Dios. Inteligente, laborioso, celoso de sus deberes en el cargo de su profesión que desempeñó con grande acierto y a plena satisfacción de sus jefes, el Sr. Moredano gozaba

de grandes simpatías entre sus compañeros de Corraos y en toda la ciudad, en la que su prestigioso apellido es pronunciado con sincero aprecio dadas las extensas amistades de la distinguida familia del finado. Al ser conocida su muerte inesperada en esta ciudad se ha exteriorizado el sentimiento grande de cuantos trataban al finado y apreciaban su valer y excelentes cualidades, manifestándose aquí en expresivos testimonios de pesar. A su apenada viuda, doña Emilia del Castillo, hijos Luis, José, Carlos, Antonio y Pedro, madre doña María Amores, hermanos, de modo particular a nuestro estimado amigo don Teodoro (Presbítero), y demás familia enviamos nuestro sentido pésame. —También ha dejado de existir en el día de hoy la piadosa señora doña Agueda López Pérez, muy apreciada en nuestra ciudad donde durante largos años aló pruebas de una inteligencia y energía poco vulgares al frente de un establecimiento comercial que supo dirigir con acierto y acreditar dentro y fuera de Avila. Tenía la finada arreglados sentimientos religiosos que se evidenciaban en su salud práctica de los deberes cristianos y gozaba del afecto de numerosas amistades entre las cuales su pérdida ha sido sinceramente sentida. A todos sus familiares, y en especial a su hermana doña Paula y hermano político D. Cristóbal Pardo, hacemos presente la expresión de nuestra condolencia. —En Burgos donde ha poco marchó, en unión de su esposo, en busca del bien ganado reposo, ha entregado su alma al Creador confortada con los Santos Sacramentos la distinguida señora doña Josefina Diez. Era la finada dama de esculladas virtudes y de sentimientos cristianos, que supo granjearse las simpatías y admiración de cuantas personas la conocían y trataron. La noticia de su muerte habrá de causar general sentimiento en esta población donde la finada residió largos años. Descansa en paz y reciba su es-

posos, el teniente retirado de la Guardia Civil y buen amigo nuestro, D. Secundino Núñez, hijas y demás familia, nuestro más sentido pésame. **Petición de mano** Por D. Juan Pichoto y esposa, y para su hijo el culto maestro don Juan, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Rosita Alvarez, hija del conocido Industrial de esta plaza D. Isidoro Alvarez. Entre los novios se han cruzado valiosos regalos. La boda se celebrará en breve. Eshorabuena al futuro matrimonio. **Natalicio** Ha dado a luz felizmente un niño la distinguida esposa del Ingeniero director de vias y obras provinciales, D. Pelayo Gutiérrez Alonso, (nacida María Teresa González Muñoz). Eshorabuena. **Restablecida** Restablecida de su dolencia ha llegado a la dehesa del Ganado la distinguida señora doña Dolores del Pino Masleu de Aboio. **Sufragios** El martes próximo, día 21, a las ocho de la mañana, tendrá lugar en la Iglesia de la Santa una misa solemne por el eterno descanso del alma de doña Bernardina García (q. s. g. h.), madre que fué del R. P. Cipriano de San José, Carmelita Descalzo de esta residencia. **Viajeros** Para pasar unos días ha llegado el registrador de la Propiedad de Vitoria, D. Juan Delgado, acompañado de su familia. —También se encuentra en Avila en unión de sus hijos don Pablo Hernández de la Torre.

¡¡ALERTA!! Aleria a los aficionados a los libros. Damos esta voz de vigilancia y atención ante el desaprensivo sistema de la Casa Editorial Zeus, de Madrid, que, sin reparar en la licitud de proceder, envía contra reembolso al primero que se le antoja unos libracos que en forma lista y admisible sería muy difícil lograr que circularan en el mercado. Como he sido víctima de este modo rechazable de encontrarme en casa sorprendido por el cartero con un par de noveluchas por las que la sorpresa e inadvertencia de una señora entregó cinco pesetas por una mercancía que bien pagada pudiera valer cinco céntimos, doy esta voz de alerta por al consalgo con ella librar a otros convencidos míos de este desagradable atraco. Ya lo sabéis, convencidos: ¡Mucho ojo con los envíos contra reembolso y contra nuestra propia voluntad, que parece querer poner de moda la Editorial Zeus! a la cual concepto de justicia dedicarla este reclamo. **Fernando Cid.**

PEDID LOS EXQUISITOS CAFES MARCA "ROLON", SE DISTINGUEN POR SU AROMA

En septiembre se verificarán maniobras que durarán doce días y se movilizará a 12.000 hombres.—El Sr. Salazar Alonso va a dar una nota sobre la ilegalidad de algunas huelgas.—Funerales por D. Gonzalo de Borbón

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

MADRID, 18 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima de 34 grados en Ciudad Real y mínima de 12 en Zamora. Avila; máxima 27 grados y mínima 13. Hay grandes nebulosidades en toda la península y se han registrado aguaceros tormentosos en el Norte y cuenca del Duero. Tiempo probable en toda España, cielo con nubes y tendencia tormentosa. —El ministro de la Guerra recibió entre otras visitas la del general Franco, con el que celebró una extensa conferencia. Luego dijo el Sr. Hidalgo a los periodistas que habían tratado de la defensa de las bases navales de Baleares, y que también le había consultado sobre algunos extremos del presupuesto de Guerra; negó que ayer se celebrara un consejo en el ministerio de la Guerra y dijo que en septiembre se verificarán las maniobras militares, que durarán doce días y se movilizará a 12.000 hombres. Finalmente manifestó que en el presupuesto se ha consignado igual cantidad que en el ejercicio anterior para la restauración de cuarteles. —En el tribunal de urgencia ha comenzado a verse la causa seguida contra Alfonso Merry del Val por asesinato de Juan Rico y heridas graves en las manos. El fiscal pide 30 años de prisión por el asesinato efectuado y 15 por cada uno

de los asesinatos frustrados. El acusador ha modificado sus conclusiones pidiendo 17 y 10 años de prisión y 50 y 30.000 pesetas respectivamente. La vista terminará esta noche. —El ministro de la Gobernación ha manifestado que entregará a la Prensa una nota contestando al señor Largo Caballero sobre la ilegalidad de algunas huelgas. —El Sr. Samper recibió la visita del Nuado de S. S. quien al salir manifestó que la visita había sido solo de cortesía y que nada había de las negociaciones con el Vaticano por llevarlas directamente Roma con el Sr. Pita Romero. —El Sr. Samper marchó a media día a Fuencarrá. —El Sr. Pita Romero regresará a Madrid para fines de mes. —En la Iglesia de Santa Bárbara se verificaron funerales por el alma de D. Gonzalo de Borbón y Battemberg, organizados por Renovación Española, asistiendo municipalmente público y diversas comisiones. TOLEDO —En Villarrobledo de Santiago las niñas Poz y Isidora Rico jugaban en las eras con un gran rodillo de tierra cuando este se deslizó por una pendiente aplastando a Isidora que murió a los pocos instantes. BARCELONA. — Al medio día ha terminado el escrutinio para la elección de Junta Directiva de la Asociación de Dependientes de Comercio, ganando totalmente la elección los separatistas de Cataluña y los comunistas. —El consejo de Gobernación ha manifestado que en su visita a Salien con el Sr. Companys ha podido observar que existe completa normalidad en aque la región y que se ha aumen sado la producción.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

la señora

Doña Agueda López Pérez

Ha fallecido en el día de hoy

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su director espiritual don Joaquín Calles; hermana doña Paula; hermano político don Cristóbal Pardo; sobrinos, primos y demás parientes y testamentarios,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana 19 a las nueve y media, y el lunes 20 a la misa de entierro a las nueve de la mañana en la parroquial iglesia de San Juan Bautista; por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 18 agosto de 1934.

No se reparten esquelas.

Pompas Fúnebres Sres. Viuda de Nicanor San Segundo.—San Segundo 33.

SE VENDE coche «Dodge», cubiertas nuevas, patente pagada. Razón Garage España.

ARCE SAINZ
Fisiología, Laboratorio, Rayos X
Colapsoterapia
Consulta, de 11 a 1 y de 3 a 5
Zendrera, 8, principal.

SE VENDE un automóvil de seis asientos, marca «Delhalen». Razón, Tallistas, n.º 23.

Ernesto Paradinas Brockmann
Médico-Odontólogo
Estrada, 5. Teléfono 290
Consulta provisional de nueve y media a dos

SE ARRIENDAN PASTOS para cien cabras, temporada de invierno. Razón: Tomás Pérez, 1—Comercio.

Coñac «Caballero»
¡EL MEJOR!
Pídalo en el acreditado establecimiento de ultramarinos **LA FAVORITA**
botella, 5 50 pesetas, con regalo de una cucharilla.
San Millán 2, Teléf. 262

